
定例教育委員会（8月度）議事録（要点筆記） 

 

１．開会及び閉会に関する事項 

○開催日時  令和 3年 8月 5日（木） 

開会 9時 30分 閉会 10時 20分 

 

○開催場所  直方市役所 5階 503・504会議室 

 

  

２．出席者及び欠席委員の氏名 

○出席者 教 育 長 山本 栄司 

 教育委員 篠田 尊徳 中野 昭子 

  阿部 英子 内藤 誠治 

 

○欠席者 なし 

 

３．教育長、教育委員および傍聴人を除く外、出席した者の氏名 

教 育 部 長 安永 由美子 

学校教育課長 石丸 直哉 

学校教育課管理主事 村上 善道 

 

こども育成課長 塩田 礼子 

教育総務課長 熊井 康之 

文化・スポーツ推進課長 梅原 達巳 

教育総務係長 梅田 賢一 

 

４．教育長の報告 

① 定例教育長会（7月 15日） 

福岡県教育長より不祥事防止の指導、令和 4年度教員採用試験の志願状況の報告 

② 人権教育推進会議（7月 15日） 

直方市ブロック事業第 6期開始につき、5期までの総括および 6期の計画の協議 

③ 校務運営研究会（7月 15日） 

教員の自主研究サークルへの講話 

④ 石炭記念館 50周年祝賀会（7月 18日） 

市長、教育長、教育部長が参加 

⑤ 学校再編他自治体視察（7月 20日） 

学校の適正規模、適正配置について中間市へ視察 

⑥ ライオンズクラブ来庁（7月 27日） 

新会長および新副会長との面会 

⑦ オンライン英会話事業者選定会（7月 28日） 

外国人講師との対面式英会話授業の委託事業者の選考 

⑧ 第 42回新型コロナウイルス感染症対策本部会議（7月 29日） 



⑨ 市長表敬訪問（8月 3日） 

野上スイミングスクール全国大会出場の表敬訪問 

⑩ ちくちくワンダーランド視察（8月 4日） 

筑豊高校と直方市地域子育て支援センターが共同実施する子育てサロンを視察 

⑪ 直方市小中学校管理職研修会（8月 4日） 

直方市在籍の岩田弁護士による不祥事防止に係る指導 

⑫ 総合教育会議（8月 5日） 

少子化による教育への影響や市立小中学校の適正規模・適正配置について 

⑬ 直鞍地区人権教育夏期講座（8月 5日） 

新型コロナウイルス感染拡大のため中止 

 

５．議題及び議事の大要 

○議案（議案書は別紙） 

議案番号 内容 
結果 

主管課 趣旨 
 

議案第 8号

（資料 1） 

直方市教育委員会教育長の職務に専念する義務の特例に関する条

例施行規則の制定について 承認 

教育総務課 ・教育長の職務専念義務の特例について具体的に規定するもの 
 

議案第 9号

（資料 2） 

直方市教育委員会事業後援取扱い要綱の制定について 

承認 ・事業後援について内規での扱いが不適切と判断 

教育総務課 ・電子申請に対応した要綱を制定するもの 
 

議案第 10号

（資料 3） 
直方市文化財等に関する有識者委員会委員の委嘱について 

承認 
文化・スポ

ーツ推進課 

・石炭記念館訓練坑道の基本設計のために委員会を設置する 

・任期は委嘱日から 2年間 
 

議案第 11号

（資料 4） 
直方市文化財等に関する有識者委員会への諮問について 

承認 
文化・スポ

ーツ推進課 

・筑豊炭田遺跡群の整備基本設計策定について諮問する 

・ 

 

○協議事項 

・実施計画について（資料 5）【教育部長】 

 直方市基本計画を実施するための具体的な計画として主要な事業を示して来年度

以降の予算に反映させることを目的として企画経営課が実施するもの。 

 

 



実施計画に記載する基準 

工事請負費 

工事に伴う負担金や委託費など 

備品購入費で 1件 500万円以上 

新規のソフト事業で 1件 100万円以上 

※掲載している優先順位は教育委員会が希望する優先順位である 

 

中野委員 体育館南側法面の工事が最後の方にあるが、すぐに崩落する危険があ

るわけでないから順位が低いということか。 

安永部長 その通り。 

中野委員 15番の子育て支援センターの移転場所はどこになるのか。 

安永部長 旧すずらんの場所の予定。商工観光課が進めている。 

中野委員 移転後は月曜から金曜まで開いているのか。 

安永部長 まだ運用は決まっていない。市長が市政方針の中で中心市街地に子育

て支援センターを移転すると公表している。 

中野委員 商店街が明るくなるのはいいことだと思う。 

 

○その他 

・9月行事について（資料 6）【学校教育課管理主事】 

 資料を参照 

 

・会議録署名委員の指名について 

 内藤委員を指名 

 

阿部委員 中間市の保育園で死亡事故があったが、直方市では点呼や保護者と連

絡を取っているか確認をしたか。 

塩田課長 バスを一人で運行している園は無く必ずサブの先生が同乗する。乗り

降りの確認は運転手ではなく同乗する先生がして、園、クラス担任と

引き継ぎ、クラス内で再度出欠確認をする。また欠席連絡を事務室で

受け、出欠状況との突合せをする。というのがどの園でもスタンダー

ドなやり方である。 

 

６．閉会 

  



 

（署名） 

 

直方市教育委員会教育長 

 

山本 栄司 

 

 

 

（署名） 

 

直方市教育委員会教育委員 

 

内藤 誠治 

 


